

“Actuar por lo Vivo”: el festival para pensarse el futuro del mundo

Además de la programación de Medellín, que será hasta el 10 de mayo, por primera vez el festival tendrá programación especial en Puerto Berrío, en el recién inaugurado Parque Comfama Humedal La Samaria. La agenda allí está centrada en sentir y pensar la región a través del río Magdalena.

Redacción Ambiente

07 de mayo de 2024 - 07:09 a. m.



Guardar

0



El festival se creó en Francia y Medellín es la única ciudad de Latinoamérica que lo acoge, gracias a la alianza de Comfama con la editorial Actes Sud y Comuna: faire cause commune. /Cortesía.

Foto: PabloPasos

Entre el 6 y el 10 de mayo se reúnen en Medellín voces de expertos y pensadores de diversas áreas del conocimiento para dialogar sobre el cuidado, la preservación y la regeneración de la Tierra.

“**Actuar por lo Vivo**” es un festival que se creó en Francia y que propone una conversación mundial en torno a temas comunes, reconociendo a las empresas, los activistas, las comunidades, los Estados, los pueblos originarios y los líderes políticos como grandes aliados en este camino. A través de una programación que incluye 12 conversaciones centrales, residencias, mesas multisectoriales y una agenda cultural (proyecciones de cine y dos conciertos), los visitantes podrán pensarse el futuro del mundo en varias perspectivas.

“Reconocemos que repensar nuestro vínculo con este planeta y su regeneración requiere de una sinergia de potentes reflexiones, que incluyan el arte, la economía, el liderazgo empresarial, los Estados, los pueblos indígenas y la ecología. En esta edición nos acompañarán **más de 30 invitados de Latinoamérica, África y Europa** y esperamos recibir a las familias, empresas, emprendimientos e instituciones que quieran incorporar la sostenibilidad y regeneración dentro de sus reflexiones y prácticas cotidianas, partiendo de sus propios contextos y capacidades”, afirmó David Escobar Arango, director de Comfama.

“Actuar por lo Vivo” se realiza por tercera vez en Medellín gracias a una alianza entre Comfama, la caja de compensación de Antioquia, con la editorial ACTES SUD y la agencia de diseño y desarrollo de proyectos Comuna: faire cause commune. En esta ocasión se unen otras instituciones como el Instituto Francés de Libertad, Creatividad y Diversidad, la Agencia Francesa de Desarrollo, Proantioquia, ANDI Seccional Antioquia, Sistema B, Cosmo Schools y las

universidades EAFIT, Pontificia Bolivariana, Nacional y de Antioquia. **(Puede ver: “Evitemos el punto de no retorno de la Amazonia”: Martín von Hildebrand).**

“En esta tercera edición buscamos devolverle el significado primario a la ecología, la cultura y la política: habitar la Tierra de forma respetuosa y solidaria, reconociendo a las empresas como grandes aliadas en este propósito común. Para lograrlo, proponemos un cruce de miradas y disciplinas que nos lleven a tejer redes colaborativas y a movilizar acciones e iniciativas de transformación alrededor de los temas transversales del festival, para que continúen ocurriendo después del evento”, dicen sus organizaciones.

El festival tiene cuatro ejes temáticos:

Narrativas del Sur, hacer alianza con la Tierra

“Buscamos nutrirnos e inspirarnos a través de teorías y prácticas que se desarrollan en América Latina y que proponen alternativas y otros imaginarios a favor del buen vivir”.

Agua, biodiversidad y territorios

“Pretendemos generar consciencia colectiva para emprender acciones por el cuidado de nuestros ecosistemas, con la intención de repensar la forma en que habitamos nuestros territorios partiendo de la escala birregional”.

Una sola Salud

“Para lograr una transición hacia el bienestar común es necesario definir una sola salud como la brújula de nuestra economía y nuestras instituciones, reaprendiendo en el camino el arte de cuidar”.

Nuevas organizaciones sociales y económicas

“Situación las cuestiones ecológicas y sociales en el centro de las preocupaciones de las empresas y organizaciones es un llamado urgente e imprescindible para

Las empresas y organizaciones es un llamado urgente e imprescindible para repensar en profundidad nuestras formas de trabajo actuales. ¿Qué trabajo, para quién y para qué?”.

Con personajes como Marine Calmet, presidente de la Asociación Wild Legal; Esperanza Martínez, integrante de Acción Ecológica y OilWatch; Camilo Ramírez, experto en finanzas, sostenibilidad y gestión de impacto; Marin Schaffner, coordinador de Ediciones Wildproject y Arturo Escobar, profesor de la Universidad de Carolina del Norte Chapel Hill; el festival busca plantear “los retos socioambientales en toda su complejidad, con evidencia de las iniciativas que están permitiendo avizorar un cambio y un mejor futuro”.

“Para Comfama hablar de regeneración es ir un paso adelante de la sostenibilidad, entendiendo que nuestras estructuras económicas, políticas y sociales deberían estar en armonía con la naturaleza y todos los sistemas que posibilitan la vida. Se trata de poner la vida en el centro, de manera que como humanidad podamos seguir existiendo. Actuar por lo Vivo nos invita no solo a reflexionar, sino a tomar acción y proponer otras formas de conexión con nuestros sistemas”, dice Juana Botero, responsable de Sostenibilidad y diversidad en Comfama. **(Vea: [Con resolución, Minambiente frena obras de la Alcaldía en tres humedales de Bogotá](#))**.

Además de conversaciones y reflexiones sobre la vida en la Tierra y sus dinámicas en armonía con los ciclos y límites naturales, el encuentro busca promover acciones, impulsar iniciativas relevantes del mundo e integrar nuevas posibilidades de conexión para encontrar soluciones a los retos planetarios.

¿Cómo asistir?

Las boletas se pueden adquirir a través de [La Tiquetera](#), en paquetes por tres charlas centrales para cada día o individuales. Los precios son subsidiados para afiliados a Comfama y van desde los \$ 2.300 y \$6.200, para afiliados Tarifa A, es decir, quienes devengan hasta 2 SMMLV. Vea [aquí](#) la programación completa.

El festival tendrá actividades en el Teatro Comfama, Parque Humedal La Sameria

El festival tendrá actividades en el Teatro Comuna, Parque Humedal La Sallana (Puerto Berrío), Cosmo Schools, Bodega, Claustro, Biblioteca Pública Piloto y en instituciones educativas aliadas como Pontificia Bolivariana, EAFIT, Universidad de Antioquia y Universidad Nacional.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#). 

EE

Gracias por consultar nuestro contenido y confiar en el periodismo de El Espectador. **Prueba este plan de información.**

Recomendado

Plan Básico

Suscripción digital por un mes

\$10.500 COP

Suscríbete

Acceso permanente a [elespectador.com](#), eventos y contenidos exclusivos, newsletters, podcasts y descuentos en libros

Por Redacción Ambiente

Temas recomendados:

Noticias hoy

Noticias hoy Colombia

Actuar por lo Vivo

Festival en Medellín

Medio ambiente y salud >

Síguenos en Google Noticias 



¡Bienvenido a nuestra sección de comentarios! **Suscríbete y únete a nuestra comunidad de lectores** para participar en la conversación.

Iniciar sesión

Suscribirme